

Política

Alerta: ¿el Gobierno Petro ha puesto en marcha una estrategia de “policía política” para perseguir a detractores y opositores?

La advertencia del exministro Alejandro Gaviria encendió las alarmas sobre el papel de algunas entidades del Gobierno contra los opositores. Su caso con la Secretaría de Transparencia no sería el único.

15/4/2023



La Secretaría de Transparencia, está en cabeza de Andrés Idárraga. - Foto: GUILLERMO TORRES / ALEXANDRA RUIZ

La Secretaría de Transparencia, en cabeza de Andrés Idárraga, presentó un informe sobre presuntos hechos de corrupción en el sistema de salud que se habrían cometido durante la existencia de las EPS Saludcoop, Cafesalud y Medimás. A la opinión pública le sorprendió que el documento mencionara a Alejandro Gaviria, ministro de Salud en ese entonces y de Educación en el Gobierno Petro. Idárraga lo cuestionó por supuestamente “favorecer” a algunos acreedores de las entidades modificando la normatividad.



“Irrespetuoso y pone en riesgo a nuestros funcionarios”: Secretario de Transparencia responde a las críticas de Alejandro Gaviria

Gaviria, retirado de su cargo por sus críticas a la polémica reforma a la salud de Carolina Corcho, cuestionó el rol de la Secretaría de Transparencia en el Gobierno, dado que históricamente se ha dedicado a asesorar al presidente en el diseño de una política de lucha contra la corrupción. “Me da temor, no solamente en mi caso, sino, en general, que se convierta en una policía política”, advirtió el exministro en SEMANA.





Andrés Idárraga, secretario de Transparencia y Alejandro Gaviria. - Foto: SEMANA

Su alerta sugiere que puede existir la intención de una persecución política desde varias entidades señaladas de tomar represalias contra la oposición. Por ejemplo, llamó la atención el sorpresivo allanamiento de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) a las oficinas de **Ecopetrol**.

[El operativo ocurrió un día antes de la salida del expresidente Felipe Bayón, a quien le inspeccionaron su celular.](#) La coincidencia de la visita de la SIC con la salida de Bayón dejó un mal sabor por los conocidos desencuentros entre el expresidente de la compañía y el Gobierno Petro en materia económica y de hidrocarburos. Para muchos, muestra un “tufillo” de retaliación contra el saliente directivo.



El saliente presidente del **Ecopetrol** Felipe Bayón, habló sobre la investigación de la SIC. - Foto: Fotomontaje SEMANA

También hay controversia por el rol de la Superintendencia de Salud. Al principio de su gestión, el superintendente Ulahy Beltrán aseguró que la deuda total de las EPS era de 50 billones de pesos, cifra que causó zozobra y tuvo que ser rectificada, pues en realidad corresponde a 23,3 billones de pesos.

Beltrán también enfoca su gestión en investigar a las EPS. [En las últimas semanas, abrió una indagación contra el gremio por el desabastecimiento de medicamentos en el país, escasez que tendría origen, entre otras cosas, en el aumento de la demanda.](#)



¿Investigación de la SIC es una cuenta de cobro por sus desencuentros con Petro, sobre el gas de Venezuela y la tributaria? Felipe Bayón responde en SEMANA

Otro operativo que causó indignación fue la repentina visita de la Dian a los consultorios de la Fundación Santa Fe de Bogotá. A finales del mes de marzo, funcionarios de la entidad llegaron acompañados de policías a la clínica con el fin de verificar la facturación electrónica en cada uno de los consultorios.

Muchos calenos sintieron que se trataba de una retaliación por su posición frente

...mismo género criminal que se trataba de una remuneración por su participación en la reforma a la salud. “Nunca había pasado, los policías fueron exagerados”, contó un médico que presenció la escena.



Luis Guillermo Pérez Casas, superintendente de subsidio familiar. - Foto: Superintendencia de Subsidio Familiar

Asimismo, está el caso de Luis Guillermo Pérez, superintendente de Subsidio Familiar, que deberá explicarle a la Procuraduría actuaciones que podrían entenderse como abuso o desviación de poder. [El Ministerio Público conoció que el funcionario solicitó información sobre la planta de trabajadores de las cajas de compensación y al parecer ha intervenido varias de ellas.](#)



Superservicios se despachó contra la prestación de servicios públicos en Colombia: “están más preocupados por el negocio”

Las empresas de servicios públicos también sienten la presión de Dagoberto Quiroga, superintendente de Servicios Públicos. No solo insiste en que el presidente Gustavo Petro debe asumir el control de los servicios, sino también viene abriendo múltiples investigaciones a empresas y señala que el modelo de prestación está “más preocupado por el negocio”.

Varios sectores comparten el temor del exministro Gaviria sobre la “policía política”, que también estaría siendo utilizada bajo la excusa de la inspección, vigilancia y control que ejercen algunas entidades públicas.



política

Alejandro Gaviria

felipe bayón



Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play

NOTICIAS RELACIONADAS

ENTREVISTA

"La comunicación fortalece la democracia"

INFORME

Enero 2020: mes con más asesinatos de líderes respecto al mismo periodo desde

JUDICIAL

El misterioso crimen que conmovió a Valledumar

JUDICIAL

¿Es cierto que más de la mitad de actos de violencia contra desmovilizados han sido



POLÍTICA Hace 4 horas

Artistas, feministas y animalistas, que le hicieron campaña a Gustavo Petro, dicen que están desilusionados porque no se están cumpliendo las promesas que les hicieron



POLÍTICA

"Sería incoherente defender la posición institucional": representante del Partido Liberal anuncia que apoyará la reforma a la salud



POLÍTICA

Tenso cruce entre Roy Barreras y Alexander López por la reforma a la salud: "Deberías estar del lado de la vida"



POLÍTICA

Este es el video de la ministra Corcho bailando 'apretadita' con el senador Fabián Díaz en medio de crisis por reforma a la salud



POLÍTICA

"La hoja de coca es sagrada para los pueblos indígenas": vicepresidenta Francia Márquez



POLÍTICA

Admiten tutela contra Miguel Polo Polo por insultar en redes a Francia Márquez, María Fernanda Carrascal y Cecilia Orozco



POLÍTICA

Andrés Pastrana arremete contra Gustavo Petro: "No tiene el valor de enfrentar a los lentejos destituyendo sus ministros mermelados"

ÚLTIMAS NOTICIAS



MUNDO Hace 6 minutos

Galería: Joe Biden en un pub de Irlanda y otras de las mejores fotos de la semana



POLÍTICA Hace 6 minutos

"El manejo político de la coalición no ha sido el adecuado": Roy Barreras advierte que las reformas de Petro corren el riesgo de terminar hundidas en el Congreso y vuelve a criticar a Carolina Corcho



OPINIÓN Hace 9 minutos

Trabajo conjunto para fortalecer la educación superior en Colombia: reflexiones a partir de los rankings internacionales



OPINIÓN Hace 16 minutos

El canal correcto



POLÍTICA Hace 21 minutos

Alerta: ¿el Gobierno Petro ha puesto en marcha una estrategia de "policía política" para perseguir a detractores y opositores?



ESPECIAL SERVICIOS PÚBLICOS Hace 26 minutos

Más y mejores servicios públicos



VIDA MODERNA Hace 38 minutos

Remedios caseros para reducir los calambres: así se preparan



VIDA MODERNA Hace 39 minutos

Los alimentos que se deben consumir al desayuno para reducir la glucosa

[Pódcast](#)

[Sostenible](#)

[Certificación ISSN](#)

[Especiales](#)

[Finanzas Personales](#)

[TyC Plan de Gobierno](#)

[Galerías](#)

[Foros Semana](#)

[Cocina](#)

[Semana Rural](#)

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparece, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.